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Niederschrift über die 5. Sitzung des Ausschusses für 
Kultur, Schule und Sport am 21.09.2010, 18:00 Uhr, 
Lehrerzimmer der Kreuzschule, Erdgeschoß, Am Wietkamp 
20, 48653 Coesfeld 

Anwesenheitsverzeichnis 
 Bemerkung 

stimmberechtigte Mitglieder 

Herr Michael Banneyer Pro Coesfeld  

Frau Annette Bischoff Pro Coesfeld  

Frau Margret Goß CDU  

Herr Norbert Hagemann CDU Vertreter für Herrn Christoph Micke 

Herr Dr. Bernhard Kewitz CDU  

Frau Bettina Meyer SPD 
anwesend ab 18.15 Uhr (zur Besichti-
gung); abwesend ab 20.04 Uhr (TOP 2 
u. 3 nö.S.) 

Herr Kai Oliver Mosel FDP  

Frau Rosemarie Niemeier CDU  

Frau Irmgard Potthoff BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  

Herr Bernd Rengshausen CDU  

Frau Martina Vennes Pro Coesfeld  

Herr Hermann-Josef Vogt SPD 
anwesend ab 18.05 Uhr (Besichtigung); 
abwesend ab 19.45 Uhr (TOP 2 u. 3 
nö.S.) 

beratende Mitglieder 

Herr Andreas Hinz Katholische Kirche 
anwesend ab 18.20 Uhr (Besichtigung); 
abwesend ab 19.47 Uhr (TOP  2 u. 3 
nö.S.) 

Herr Dankward Niedermeier Evangelische Kirche  

Herr Klaus Schneider Aktiv für Coesfeld  

Verwaltung 

Herr Thomas Backes I. Beigeordneter  

Herr Dr. Thomas Robers                                                   Beigeordneter  

Herr Hubert Hessel FBL 51  

Herr Ulrich Kentrup FB 51  

Sachverständige 

Frau Birgit Pütter Stadtsportring Coesfeld e.V. 
abwesend ab 19.30 Uhr (TOP 1 - 3 
nö.S.) 

 

Schriftführung: Herr Ulrich Kentrup 

Frau  Rosemarie Niemeier eröffnet um 18:00 Uhr die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße 
Einberufung sowie die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 

Die Sitzung endet um 20:18 Uhr. 



   33

 

Es folgt zu Beginn eine ca. 30-minütige Führung durch Herrn Schulleiter Leifken durch das 
Gebäude.   

Auf Vorschlag von Frau Niemeier wird die Tagesordnung in nichtöffentlicher Sitzung einver-
nehmlich um den Tagesordnungspunkt „Schulplanung Billerbeck“ erweitert.  

Tagesordnung 

Öffentliche Sitzung 

1 Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden und Bericht der Verwaltung 

2 Besetzung der Stellen der Rektorin/des Rektors der Kardinal-von-Galen-Grundschule 
Lette 
Vorlage: 190/2010 

3 Fortschreibung der Schulentwicklungsplanung 
Vorlage: 230/2010 

4 Antrag der SPD-Fraktion bezüglich der Umwandlung einer Grundschule in eine Ganz-
tagsgrundschule 
Vorlage: 231/2010 

5 Antrag der Schützengilde Lette e.V. auf Bereitstellung von Finanzmitteln für den Neu-
bau des Schießstanddaches 
Vorlage: 076/2010 

6 Antrag der SportGemeinschaft Coesfeld 06 e.V. auf Zahlung eines Zuschusses zum 
Ausbau eines Sammelplatzes im Sportzentrum Nord vom 26.05.2010 
Vorlage: 232/2010 

7 Bericht über die Ausführung des Budgets 51 - Teilbudget Bildung und Freizeit 
Vorlage: 189/2010 

8 Bericht über die Ausführung des Budgets 43 - Teilbudget Kultur - 
Vorlage: 233/2010 

9 Anfragen 

Nicht öffentliche Sitzung 

1 Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden und Bericht der Verwaltung 

2 Schulplanung Billerbeck 

3 Anfragen 
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Erledigung der Tagesordnung 

TOP 1 Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden und Bericht der Verwaltung 
 

Herr Dr. Robers berichtet zum aktuellen Sachstand über die Anerkennung des Heriburg-
Gymnasiums als Europaschule  Die Schule habe die Vorbereitungen soweit abgeschlossen, 
und stehe kurz vor der Abgabe des Antrages. Dies habe bis zum 01.10.2010 zu erfolgen. Mit 
einer Entscheidung zur Zertifizierung sei in den nächsten Wochen zu rechnen.  

Zur geplanten Berufsorientierungsmesse berichtet Herr Dr. Robers, dass die Steuerungs-
gruppe aus Vertretern jeder Schulform schon mehrfach getagt habe. Zwischenergebnisse 
bestünden schon. Die Veranstaltung sei für 2011, wahrscheinlich Herbst, vorgesehen. Die 
Verwaltung messe der Veranstaltung besonderes Gewicht bei, da es um den Übergang von 
Schule in den Beruf gehe und es sich um eine gemeinsame Aktion aller weiterführender 
Schulen in Coesfeld handele. Zur nächsten Sitzung soll gegebenenfalls eine Berichtsvorlage 
erstellt werden.  

Ferner berichtet Herr Dr. Robers über die  Ganztagsplanungen des Gymnasiums Nepomu-
cenum.  Das Gymnasium sei auf dem Weg zu einer gebundenen Ganztagsschule. Projekt- 
und Arbeitsgruppen seien schon seit längerer Zeit unter Beteiligung von Eltern, Schülern und 
Lehrern tätig. Ein positiver Beschluss der Lehrerkonferenz liege vor. Die Umsetzung werde 
zum Schuljahr 2011/2012 angestrebt. Die Schulkonferenz, die Bezirksregierung, das Ministe-
rium und der Schulträger müssen dem Antrag noch zustimmen. Die Verwaltung stehe der 
Entwicklung positiv gegenüber. Für den Ganztagbetrieb wichtige bauliche Maßnahmen wie 
z.B. Mensa, Aufenthalts- und Zusatzräume seien durch die Baumaßnahmen der letzten Mo-
nate teilweise  bereits umgesetzt. Darüber hinaus würden wegen der deutlichen Geburten-
rückgänge und dem Wegfall des 13. Schuljahres ab 2013/14 Raumressourcen frei werden. 
Mit der Schule bestehe Einvernehmen, dass in den ersten beiden Jahren noch keine zusätz-
lichen Raumbedarfe entstünden.. Beratung und Beschlussfassung des Schulausschusses 
und des Rates seien für Anfang November vorgesehen.  

Herr Dr. Robers informiert weiter über die aktuelle Schulplanung in der Stadt Billerbeck Die 
neue Landesregierung fördere und ermögliche über den Schulversuch das Modell der Ge-
meinschaftsschule. Zwischenzeitlich hätten Gespräche, u.a. auch die offizielle Vorstellung 
des Schulversuchs bei der Bezirksregierung unter Beteiligung der Nachbarkommunen, statt-
gefunden. Dabei wurde deutlich, dass die Haupt- und Realschule zusammengeführt und um 
den gymnasialen Standard erweitert erweitert werden soll. Für Coesfeld bestehe die Gefahr, 
dass die Gymnasien im erheblichen Maße Schüler verlieren werden. Die Stadt Coesfeld wird 
noch im Rahmen der Schulentwicklungsplanung zu einer offiziellen Stellungnahme bis Mitte 
November aufgefordert. Bis dahin werde auch die Beratung und Beschlussfassung im 
Schulausschuss erforderlich. 

Herr Backes berichtet über den Sachstand zur Umgestaltung des Stadtmuseums „Das Tor“. 
Die Projektgruppe unter Leitung von Herrn Veit sei gestartet. Mitglieder des Gremiums seien 
Frau Feldmann (ZGM), Herr Gerigk, Herr Kessler, Herr Eimers und Herr Backes als Vertreter 
der Fachbereichsleitung 43. Diese Projektgruppe werde von  Frau Zimmermann fachlich un-
terstützt. Ziele seien die Realisierung des 1. Umgestaltungsabschnittes, die Einbindung des 
Ehrenamtes und die Überarbeitung des Konzeptes und die Planung der weiteren Schritte. 
Die Förderbescheide seien teilweise schon eingetroffen bzw. werden in Kürze erwartet.  Das 
Gesamtvolumen der Maßnahme werde ca. 217.000,-- € betragen.  
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Herr Backes weist abschließend auf einen Workshop der Stadtbücherei hin, in dem die Per-
spektiventwicklung erörtern werden soll. Dieser werde im 1. Teil mit den Mitarbeitern und im 
2. Teil mit Interessierten (max. 20 Personen) am 03.11.2010 ab 17.00 Uhr unter Federfüh-
rung der Leiterin der Stadtbücherei Bremen durchgeführt. Interessierte können sich bei Frau 
Tingelhoff melden.   

 

TOP 2 Besetzung der Stellen der Rektorin/des Rektors der Kardinal-von-Galen-
Grundschule Lette 
Vorlage: 190/2010 

 

Frau Sabine Schäfer stellt sich als neue Schulleiterin der Kardinal-von-Galen-Grundschule in  
Lette dem Ausschuss vor. Der Ausschuss für Kultur, Schule und Sport nimmt die Ausführun-
gen zur Kenntnis.  
 

 

TOP 3 Fortschreibung der Schulentwicklungsplanung 
Vorlage: 230/2010 

 

Vor dem aktuellen Hintergrund der Schulplanung in Billerbeck weist Herr Dr. Robers auf die 
bestehende Notwendigkeit der Fortschreibung der Schulentwicklungsplanung für Coesfeld 
hin.  

Für die Fraktion Pro Coesfeld hält Frau Bischoff die Fortschreibung für notwendig und fordert 
den Bereich der offenen Ganztagsgrundschulen wegen der Auswirkungen auf die räumliche 
Situation mit in die Überlegungen einzubeziehen. Auch müssen die Entwicklungen nicht nur 
in Billerbeck, sondern auch in Gescher, sowie der gemeinsame Unterricht (Inklusion) in das 
Gutachten für Coesfeld mit einfließen. Darüber hinaus wird angeregt, eine Elternbefragung 
durchzuführen.  

Für die CDU-Fraktion macht Herr Rengshausen ebenfalls deutlich, dass im Rahmen der 
Fortschreibung der Schulentwicklungsplanung ein besonderes Augenmerk auf die Inklusion 
zu richten ist. Die Fröbelschule sei in die Planungen mit einzubeziehen. Wobei ein Sonder-
pädagogisches Kompetenzzentrum auf regionaler Ebene zu organisieren sei.  

Beschluss: 
Die Verwaltung wird beauftragt, eine  Fortschreibung der Schulentwicklungsplanung 
(Primar- und Sekundarbereich) für die städt. Schulen unter Beteiligung eines  geeigneten 
Fachplanungsbüros durchzuführen. 

 

Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 12 0 0 
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TOP 4 Antrag der SPD-Fraktion bezüglich der Umwandlung einer Grundschule in eine 
Ganztagsgrundschule 
Vorlage: 231/2010 

 

Herr Vogt erläutert, dass nach Aussage der Verwaltung im Rahmen der Schulentwicklungs-
planung auch die Schaffung einer gebundenen Ganztagsgrundschule in Coesfeld geprüft 
werde, und er daher den SPD-Antrag zunächst zurückziehe. 
 
  

TOP 5 Antrag der Schützengilde Lette e.V. auf Bereitstellung von Finanzmitteln für den 
Neubau des Schießstanddaches 
Vorlage: 076/2010 

 

Frau Vennes schlägt vor, die Verwaltung möge zu den Haushaltsberatungen eine Prioritäten-
liste für den Schul- und Vereinssport im Zusammenhang mit der Verwendung der Sportpau-
schale vorlegen.  

Beschluss: 
Es wird beschlossen, der Schützengilde Lette e.V. für den Neubau des Schießstanddaches 
einen einmaligen Zuschuss aus Mitteln der Sportpauschale in Höhe von 5.000,-- € zu ge-
währen. Die Bewilligung erfolgt unter dem Vorbehalt, dass die Sportpauschale des Landes 
für das Jahr 2011 in gleicher Höhe wie in 2009 und 2010 bewilligt wird und eine Veranschla-
gung der 5.000,- € im städtischen Haushalt 2011 erfolgt. Die Verwaltung wird beauftragt, 
eine 15-jährige Zweckbindung der Mittel durch eine schriftliche Vereinbarung zu sichern.  

 

 

Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 12 0 0 

 

 

TOP 6 Antrag der SportGemeinschaft Coesfeld 06 e.V. auf Zahlung eines Zuschusses 
zum Ausbau eines Sammelplatzes im Sportzentrum Nord vom 26.05.2010 
Vorlage: 232/2010 

 

Alle Fraktionen sprechen sich einvernehmlich gegen die Zahlung eines Zuschusses zum 
Ausbau eines Sammelplatzes aus.  

Beschluss: 
Der Ausschuss für Kultur, Schule und Sport beschließt, dem Antrag der Sportgemeinschaft 
Coesfeld 06 e.V. auf Zahlung eines Zuschusses zu den Ausbaukosten eines Sammelplatzes 
im Sportzentrum Nord vom 26.05.2010 – nicht - zuzustimmen.   
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Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 10 0 2 

 

 

TOP 7 Bericht über die Ausführung des Budgets 51 - Teilbudget Bildung und Freizeit 
Vorlage: 189/2010 

 

Der Ausschuss für Kultur, Schule und Sport nimmt den Bericht zur Kenntnis. 

 

TOP 8 Bericht über die Ausführung des Budgets 43 - Teilbudget Kultur - 
Vorlage: 233/2010 

 

Der Ausschuss für Kultur, Schule und Sport nimmt den Bericht zur Kenntnis.  
 

 

TOP 9 Anfragen 
 

Frau Vennes fragt, ob die neue Wohnbebauung den Sportbetrieb im Sportzentrum Nord ein-
schränken wird.  
Herr Backes erläutert, dass im Bebauungsplanverfahren auch ein Lärmschutzgutachten er-
stellt worden sei. Dieses fuße auf dem Lärmschutzgutachten, dass für den Bau des CoeBa-
des, des Konzerttheaters und der Umgestaltung des Sportzentrums erstellt wurde. Die Nut-
zung des Stadions im Sportzentrum Nord sei daher im bisher genehmigten Rahmen berück-
sichtigt. Eine Veränderung der Nutzung des stadions habe auch immer Auswirkung auf die 
Nutzungsmöglichkeiten der anderen Einrichtungen, sei daher aus dem bestehenden 
Baurecht voraussichtlich nicht ohne Nutzungsbeschränkungen an anderer Stelle möglich. 
Für den Gesamtbereich seien über die im Gutachten beschriebene „Normalnutzung“ hinaus 
bis zu ca. 16 Veranstaltungen im Jahr als sogenannte „seltene Ereignisse“ möglich. Eine 
Lärmschutzmaßnahme sei im Bereich des Stadions nicht notwendig, wohl aber im Bereich 
des Mehrzweckplatzes, hier wegen der Parkvorgänge nach 22:00. Nutzungsprobleme habe 
es bislang nicht gegeben.  
 

 

 

 

 

 

   Niemeier     Kentrup 

  Ausschussvorsitzende            Schriftführer 
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